

Blidah, Décembre 1914

Cher ami,

Il est bien difficile de dire si au début de cette année nous pouvions imaginer les événements dramatiques que nous vivons depuis le mois d'août. Petit à petit, nous avons suivi l'évolution de la situation internationale et l'inquiétude est apparue. Aujourd'hui, nous sommes tous confrontés à la guerre. L'état de siège a été décrété le 8 août.



Dès les premières semaines, nous avons eu nos morts et nos blessés. Si je ne peux vous donner la liste de toutes les victimes, je peux au moins vous citer le nom du Lieutenant Colonel Duruy qui commandait le 1er RTA et qui est tombé parmi les premiers à la tête de son unité en Belgique.

A Blida des hommes sont absents et ce sont des centaines de familles qu'il faut déjà secourir. Les associations comme « La goutte de lait » et « l'Union des femmes de France » sont très actives pour venir en aide aux familles. Nous avons, à cette occasion, vu de très beaux gestes de solidarité avec par exemple ces ouvriers qui ont offert 5% de leur salaire chaque quinzaine pour secourir les nécessiteux. Des colis de vêtements chauds et de nourriture sont préparés et envoyés à nos combattants. Des services religieux ont aussi été célébrés par les différentes religions. Par contre, comme toujours en période de crise, il y a aussi des profiteurs mais les autorités font une chasse impitoyable aux spéculateurs.

Je terminerai cette lettre assez brève en vous donnant quand même quelques nouvelles de la vie de la cité : l'achèvement de la route d'accès aux Glacières, la création d'une Université Populaire et la création d'une usine à fabriquer la glace par Mrs Ricci. Et pour terminer quelques

*mots sur les éternelles discussions concernant le remplacement des orangers du boulevard. On a évoqué successivement cette année le sycomore, le ficus, le mimosa, le magnolia et le bigaradier. Et c'est le magnolia qui a été choisi lors du dernier conseil municipal de l'année. Rendez-vous l'année prochaine.*

*Amitiés blidéennes*

*J de B*